

Certamen Capitolinum XX

Como en años anteriores, el 21 de abril del presente 1969, se hizo entrega de los premios conseguidos en el XX Certamen Capitolino, convocado por el Istituto di Studi Romani para galardonar a los vencedores de la prosa latina. Es sabido que para ese magno acontecimiento internacional se ha escogido la fecha aniversario de la fundación de Roma.

El 8 de abril se terminaba el *Certamen Capitolinum XX*, al que habían concurrido cuantos creían que todavía la lengua latina es capaz de decir, en las frases sonoras de Cicerón, todo lo que pueda pensar, decir y hacer el hombre de nuestros días.

Los premios, como en años anteriores, consistían en una loba de plata, copia de Loba Capitolina, junto con la cantidad de 500.000 liras. Este primer premio lleva el título de *Praemium Urbis*. El segundo está dotado de una medalla de plata y 250.000 liras. La comisión examinadora podía también otorgar *Mención de honor* a otros trabajos que se distinguieran por el conocimiento y empleo de la lengua latina, y por las dotes de cultura y de *inuentio* demostradas por los concursantes.

Según las noticias de la Comisión, en una primera selección se dejaron sentir las cualidades de los trabajos correspondientes a los lemas: *Somnium Scipionis*; *Placido gradu*; *Sunt lacrimae rerum*; *Pro bono pacis*; *Ad altiora nati sumus*; *Non ego sidereas adfecto tangere sedes*; *Nouis assurgimus alis*. Un examen más profundo de los trabajos descubre algunos «fallos», que van desde falta de imaginación o de sensibilidad espiritual, hasta algunas pequeñísimas faltas de sintaxis. Otras veces se trata de un latín duro y poco fluido, en el que no están ausentes algunas inexactitudes. Otras se advierte la excesiva influencia de textos poéticos, e incluso algunas vacilaciones estilísticas o gráficas.